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CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL
MEMÓRIA DE REUNIÃO Nº 09/2022

DATA: 02 de setembro de 2022 - 9h30min
LOCAL: Reunião web 
INFORMES
Pauta do Câmpus Pelotas no CODIR

PAUTA

1) Reajuste do número de estudantes do segundo edital de 2022 do auxílio emergencial temporário
2) Proposta do Câmpus Sapucaia do Sul de realização do segundo edital com cronograma em fases
3) Apresentação do modelo de acompanhamento de frequência dos estudantes da assistência estudantil do câmpus Novo Hamburgo

CAMPUS PRESENTES OBSERVAÇÕES
Avançado Jaguarão Ausência justificada
Avançado Novo Hamburgo Ana Carolina Silva de Carvalho Leite
Bagé Rochele Resende Porto
Camaquã Ana Paula Nedel
Centro de Referência Ausência 
Charqueadas Denise Ramos Cernicchiaro
Gravataí Angela Beatris Araujo da Silva Pereira
Lajeado Meirelis Corin de Oliveira
Passo Fundo Adriana Schleder

Bruna da Silva Pereira
Pelotas Daniela Abrahão Giusti

Josiara Pereira Affonso
Pelotas-Visconde da Graça Leticia Santos da Silva

Marcos Gabriel Nunes Schmalfuss
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Reitoria Ana Paula Nedel
Daniel Vieira Essinger
Denise Ely e Silva
Josiela Silveira Cavalheiro
Liliane da Costa Ores

Santana do Livramento Graciele Melo Dorneles
Sapucaia do Sul Henrykheta Fernandes
Sapiranga Katiusse Içara Alves
Venâncio Aires Luciane da Silva Conrad

REUNIÃO DA CÂMARA DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL 

ASSUNTO DESCRIÇÃO E ENCAMINHAMENTOS

1 - Abertura 
2 - Aprovação da Memória da 8° 
Reunião da Câmara de AE de 
2022

A chefe do DEGAE, Liliane Ores, fez a abertura da reunião dando as boas vindas aos colegas e passou a leitura da Memória da 8°
Reunião da Câmara de Assistência Estudantil deste ano, ocorrida em 15/08/2022. A memória da reunião foi aprovada por todos os
presentes. 

Informe Liliane Ores apresentou a pauta do diretor do Câmpus Pelotas no CODIR, sobre as deliberações da última reunião da Câmara de
Assistência Estudantil.

Nas duas reuniões do CODIR em que participou, nos dias 25 e 30 de agosto, houve uma discussão sobre a constituição de grupo de
trabalho com representantes dos câmpus para estudar, para os próximos editais, formas mais adequadas de divisão de recursos. O
diretor do Câmpus Pelotas fez uma exposição do seu descontentamento sobre as decisões tomadas na reunião anterior no que se
refere: ao pagamento retroativo dos estudantes G2 do primeiro edital do auxílio emergencial temporário e à proposta igualitária
de divisão de recurso para abertura do segundo edital de 2022. 

À princípio, por enquanto, ficou acordado como encaminhamento, da última reunião do CODIR, que após o andamento dos editais
em todos os câmpus, a Câmara de Assistência Estudantil apresentaria o panorama em reunião dos dirigentes para discutir essa
temática.

Foi  relatado também que o diretor do Câmpus Sapucaia do Sul endossou a proposta do diretor do Câmpus Pelotas sobre a
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constituição desta Comissão e que, houve um pronunciamento desfavorável das diretoras de Bagé e de Lajeado. As diretoras
relataram sentir-se contempladas com a atuação de seus representantes de AE dos câmpus e sobre a metodologia de trabalho
desenvolvida pelo DEGAE e pela Câmara de AE. 

Josiela  Cavalheiro,  assistente  social  do  Degae,  lembrou aos  participantes  que  quem faz  a  gestão  da  Política  de  Assistência
Estudantil no IFSul é o Degae e que a Câmara de Assistência Estudantil é um órgão consultivo deste Departamento, e que por isso
a proposta de GT, apresentada no Codir, não está de acordo com as normativas institucionais da PAE-IFSUL, e representa uma
tentativa ilegítima de alteração das decisões tomadas por meio de votação, na Câmara de AE. Disse que os descontentamentos
com decisões podem ser manifestados publicamente, mas que tentativas de manobras devem ser veementemente repudiadas
pois colocam em risco a qualidade do trabalho construído e desenvolvido entre DEGAE e Câmara de AE, ao longo dos doze anos de
Política de Assistência Estudantil, no IFSUL. O princípio da equidade na divisão dos recursos do Pnaes, entre os campus, é o que
dirige as decisões sobre metodologias de divisão de recursos. Ainda ressaltou que o IFSul é um dos raros Institutos Federais que
possuem uma Câmara com o representante de cada campus, inclusive indicado por cada diretor local, e isso qualifica as decisões
tomadas na condução das ações de AE deste IF. E, por fim, destacou que não podem ser aceitas interferências equivocadas de
outros colegiados em um espaço que é formado por servidores com expertise nas temáticas relativas à Política de Assistência
Estudantil. A servidora sugeriu uma moção de repúdio à  tal proposta de GT. 

A proposta de moção de repúdio foi colocada em votação e houve 11 votos sim (Sapucaia, Venâncio, Sapiranga, Charqueadas,
Lajeado, Santana do Livramento, Passo Fundo, Pelotas Visconde da Graça, Novo Hamburgo, Gravataí e Camaquã)e 2 abstenções
(Bagé e Pelotas).

Josiara Affonso relatou que, embora a equipe de AE tenha levado seu descontentamento ao diretor, a proposta de constituição de
GT não representa a equipe de AE do Câmpus Pelotas. Henrykheta Porto também relatou que não sabia dessa proposta e que iria
conversar com seu diretor.

Como encaminhamento foi solicitado que cada representante conversasse com seu diretor e acordado que, em seguida, seria
agendada reunião para elaboração da carta/manifesto contra a proposta de constituição de grupo de trabalho para análise da
metodologia de divisão de recurso da assistência estudantil.

Reajuste do número de 
estudantes do segundo edital de
2022 do auxílio emergencial 
temporário

Ana  Paula  Nedelapresentou  os  dados  orçamentários  demonstrando  que  cada  câmpus  possui  o  limite  orçamentário  de  R$
31.200,00 para o atendimento do segundo edital de auxílio emergencial temporário de 2022, conforme planilha no link a seguir:
https://docs.google.com/spreadsheets/d/11g5cMSkcI7OXSfy9ye3tkn-K5gZKiH-o/edit?
usp=sharing&ouid=109498016847405260712&rtpof=true&sd=true
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Foi solicitada a conferência dos dados orçamentários desta planilha pela equipe de cada câmpus.

Proposta do Câmpus Sapucaia 
do Sul de realização do segundo 
edital com cronograma em fases

Henrykheta  Porto apresentou sua solicitação de  realização do segundo edital  com cronograma em fases em virtude do seu
calendário acadêmico prever o ingresso de novos estudantes no final de outubro e, ao mesmo tempo, já haver estudantes que
ingressaram no câmpus Sapucaia e estão no aguardo deste edital. 

Foi votada a proposta da possibilidade de realização de edital em fases para o câmpus que assim desejasse, contabilizando 8
votos  sim  (Sapucaia  do  Sul,  Pelotas  Visconde  da  Graça,  Passo  Fundo,  Camaquã,  Lajeado,  Novo  Hamburgo,  Gravataí  e
Charqueadas); 3 votos não (Santana do Livramento, Sapiranga, Venâncio Aires) e 2 abstenções (Bagé e Pelotas).

Na sequência, outro ponto que entrou em votação foi o seguinte: Atender prioritariamente G1 e verificar a situação de todos os
câmpus no final da primeira semana de novembro (7 votos favoráveis Camaquã, Santana do Livramento, Charqueadas, Lajeado,
Pelotas Visconde da Graça, Sapucaia e Novo Hamburgo). Ou a possibilidade de atender G1 e G2 desde a publicação do resultado
do edital (5 votos favoráveis - Sapiranga, Gravataí, Passo Fundo, Venâncio e Bagé). Não houve abstenção.

Também ficou acordado que aqueles câmpus que realizarem segunda fase no edital deverão aguardar o atendimento dos G1 e
dos G2 de todos os câmpus na primeira fase;  para depois,  atender os  estudantes da segunda fase  (10 votos favoráveis  -
Sapucaia, Sapiranga, Lajeado, Venâncio, Passo Fundo, Gravataí,  Pelotas, Santana do Livramento, Pelotas Visconde da Graça e
Charqueadas). Houveram duas abstenções de Bagé e Camaquã e nenhum voto desfavorável.

Apresentação do modelo de 
acompanhamento de frequência
dos estudantes da assistência 
estudantil do câmpus Novo 
Hamburgo

Essa pauta foi transferida para a próxima reunião em virtude do avançado da hora.

4 - Encerramento
Nada mais havendo a tratar no momento, foi encerrada a reunião. Eu , Liliane Ores, lavro a presente ata que, após aprovada, será
assinada por mim e pelos presentes.
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